

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Órgano del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9590

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, VIERNES 8 DE ENERO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

BASTA YA DE BULOS

Diariamente corren en nuestra ciudad los más absurdos disparates mezclados con los bulos

de algún faccioso emboscado. Y ha llegado la hora de acabar con los esparcidos de mentiras.

■ La cárcel debe ser el hogar del bulista ■

LA MORAL DE LA REVOLUCION

Estaba en mi ánimo escribir lo menos posible en estos instantes de transformación político-económica que atraviesa nuestro país. En primer lugar por mis escasos recursos mentales y por no ser amante de salir a la superficie, prefiero contarme en el montón de los anónimos, laborar en silencio en el seno de las organizaciones o en puesto de responsabilidad que la misma organización me ha confiado para representar la ideología y necesidades de las mismas.

Pero al mirar enderredor, al estudiar aspectos y actuaciones de la hora presente, al ver tanto de malo y tan poco de bueno se hace imposible silenciarlo todo y opta uno por insinuar algo dando el toque de atención con la esperanza de que nuestro concurso será una aportación que ayudará a que se imponga el buen sentido y sea más factible resolver los problemas que se presentan y los que el momento revolucionario plantea en esta hora de realizaciones prácticas y de sentido constructivo.

Si en todos los actos de la vida humana la moral es lo que lo armoniza todo, en la revolución es el factor determinante. sin moral no hay revolución posible, no puede haber economía, ni unidad, ni sinceridad, ni ejército auto disciplinado, ni nada que haga posible el triunfo de los ideales, ya que la moral es el punto de partida, el motivo de su propio ser, el mayor estimulante de la que están revestidas todas las ideologías y escuelas políticas y filosóficas que existe o han existido a través de la historia.

Cuando hayan pasado unos años, cuando se pueda escribir sin nerviosismo y con conocimiento de causa lo que en Menorca ha pasado desde el 19 de julio y lo que pasará aun en estos momentos decisivos avergonzará a todos los lectores.

Es necesario que los que ocupan puestos de responsabilidad hagan un esfuerzo de superación moral y sean ejemplo ante las masas trabajadoras. Hay mucha defectuosidad. Se impone moralizarlo todo si no queremos parecer peores que los de antaño. Es imprescindible hacer en Menorca una revisión a fondo de todas las actuaciones para saber si benefician o perjudican a la colectividad. Hay que saber lo que cobran, lo que gastan, como visten, si existen despilfarros que puedan hacer entrever posiciones dudosas.

Así como somos partidarios de controlar ciertas actividades, vemos también la necesidad de hacer extensivo el control a todos los elementos que ocupan cargos de responsabilidad y de cuyo cometido pueden derivar consecuencias fructíferas o perniciosas.

Si hay moral arriba la habrá abajo o se podrá exigir a todos por igual. Una revolución como la presente de tipo socialista si de verdad se quiere

Madrid por dentro GESTOS

El mismo día que llegó a Madrid la primera columna internacional, apenas puso el pie en el andén de la estación, tuvo que salir precipitadamente para el sector de la Puerta de Hierro.

Fué un día durísimo. Estos hombres dieron la cara y se la jugaron, naturalmente.

Por la noche, al tiempo de hacer el recuento, hubo que registrar hasta setenta bajas.

Como descanso, y en unos camiones preparados, tuvieron que marchar precipitadamente a otro sector, que era antípoda, el del Cerro de los Angeles.

No hubo tiempo de proporcionarles, en las doce horas de jornada, ni siquiera un mal rancho frío.

Y, sin embargo, al atravesar por las calles de Madrid, que estaba sufriendo un intenso bombardeo de la aviación, echaban los gorros al aire, mientras entonaban los aires de la «Madelone».

¿Frivolidad?

La tarde que fué ocupado el cine Ideal, de la carretera de Carabanchel, verdadero nido de facciosos, cuartel, según se ha dicho, del ex-general Franco, los primeros en llegar después de un rudo combate, fueron los soldados del batallón de voluntarios de Cuenca.

Apenas hicieron la entrada, como observaran que lo mismo la cabina que el telón de proyecciones estaban intactos, requirieron a un operador, que formaba parte de los asaltantes y se convidaron a ver una película.

¿Frivolidad?

El coronel Mena, militar cien por cien y republicano de la misma cantera—en Barcelona ha hecho casi toda su profesión—, la mañana que con los dinamiteros de Peñarroya voló casi todo el barrio de Mataderos y puso en fuga a los rebeldes en más de cinco kilómetros, requirió para su cuartel la mansión de un ricacho, que, entre otros muebles de gran lujo, poseía una pianola.

Aquella misma noche sentó a la mesa del lujoso comedor a su Estado Mayor, al capitán Morayta, que convelecia del segundo balazo y el que esto escribe.

A la hora del café, él mismo se sentó ante la pianola y ejecutó varias composiciones en el teclado, demostrándonos que, además de militar, era un virtuoso de lo más iniciado.

¿Frivolidad?

La noche que pernoctamos Francisco Barnes y yo en el cuartel general de nuestro llorado Durruti, en Bujaraloz, antecieron unas horas en que la sangre corrió a caudales.

Fué la primera intentona de los facciosos por la sierra de Alcubierre.

Hubo momentos de trágica indecisión. Pero el genio militar del cau dillo se impuso y el éxito definitivo se decidió por nosotros.

LA GUERRA ACTUAL

APETENCIAS IMPERIALISTAS

El fascismo internacional pretende valerse de la lucha española como trampolín desde donde lanzarse a la satisfacción de sus egoísmos.

El caso a que se ven abocados los países que gimen bajo la férula del Estado totalitario les empuja por la senda de la desesperación. El fascismo conduce infaliblemente a la guerra. Encauzar—por la violencia, naturalmente—a los pueblos hacia el armamentismo desenfrenado, con la promesa de la formación de un imperio, algún día debe dar sus resultados catastróficos, pues al inquietarse las clases humildes por el malestar que reina interiormente, los gobiernos optan por la guerra. Y con promesas demagógicas se proponen que estas guerras no dejen germinar entre el proletariado la idea de la rebelión. Embaucados hábilmente sirven a ciegas a los egoísmos capitalistas.

La guerra civil desencadenada en el suelo hispano agitó estos egoísmos de la alta burguesía. El fascismo internacional, siguiendo su política de pescar en río revuelto, metió su pezuña sobre nuestro territorio. Por otra parte, el desenvolvimiento de los acontecimientos en España le preocupaban por la enorme influencia que puede tener sobre los obreros que soportan su tiranía, el triunfo nuestro sobre el fascismo español. He aquí el motivo de la descarada ayuda de los Estados fascistas a los rebeldes de España.

Más tarde este apoyo convirtióse en intervención directa. Porque ya no es una guerra civil la que sostiene el pueblo ibérico, sino una guerra contra unos invasores que pretenden apoderarse de parte de nuestro terreno y explotarlo como una colonia.

Nuestra lucha reúne las características de una guerra moderna, alimentada por el imperialismo internacional contra nuestra soberanía, y quien sabe si el principio de una nueva conflagración europea.

El pueblo ibérico está mostrando al mundo la única forma de combatir, mejor dicho, de aplastar a la serpiente fascista.

Otra sería la situación en Europa si las democracias europeas hubiesen opuesto una política enérgica al fascismo internacional. Forzosamente habrán de envalentonarse los Estados que persiguen la satisfacción de sus ambiciones imperialistas, cuando desde hace tiempo sólo se contesta a su política de los actos consumados—agresiones contra todo derecho—con la de dilación.

Si desde el primer momento no se hubiese tolerado la actitud provocadora de una Italia, Alemania o el Japón, la guerra que hoy hace verter tanta sangre al proletariado español, hubiera sido prontamente liquidada.

Pero no fué así, y nosotros pagamos los platos rotos... En Ginebra por la inepticia de la S. de N.

Y esta situación fué agravándose al concederse, por los gobiernos demócratas, betigerancia a la junta facciosa de Burgos. La intervención de Italia y Alemania se incrementó, llegando a este punto delicado.

Pero los egoísmos del fascismo europeo se estrellarán contra la robustez pétrea del pueblo de Iberia. Se está reproduciendo en nuestro territorio la misma heroicidad que a principio del pasado siglo condujo al triunfo en la guerra de la independencia contra la bota napoleónica.

Y hoy, como entonces, serán echados de España los invasores, precipitándose con ello su descalabro. De nada servirán los pactos imperialistas «contra el comunismo». Nosotros saldremos victoriosos sin pacto alguno y serán enterradas en nuestra península las apetencias imperialistas.

De sobremesa, ya en el barracón que nos servía de albergue, estando todos a una disfrutando de la misma ración sobre la misma mesa, Durruti dispuso que se nos sirviera una caja de «champagne» que un admirador le había regalado, y que hubo de beberse en porrón, porque ni vasos había.

Se bebió, se cantó y corrió la risa como en una boda.

¿Frivolidad?

En Madrid, todos estos días, mientras las pobres mujeres hacen cola pacientemente a las puertas de la casa de comestibles o del carnicero, es cuando con más frecuencia acude el avión enemigo para diezmar al pueblo.

La llegada, siempre causa un poco de sobresalto. Pero si hay alguna voz que anuncia: «¡No tengáis cuidado, que ahí vienen los nuestros!», la gente, todos, sin quedar uno, se echan fuera de la acera, ponen la mano a guisa de visera sobre los ojos y se dedican a escudriñar por las nubes, a la espera del combate aéreo.

Y allí estalla el chiste y el donaire madrileño, que no tiene pareja con ninguno del mundo.

¿Frivolidad?

Yo no creo de ninguna manera en la frivolidad, pero si he creído sinceramente que, ante el riesgo, por inminente que sea, el espíritu tiene que estar templado.

Y el temple es señal de salud, y la salud es lo que más convida a la risa.

Un hombre que lleve corazón adentro las ideas, se deja morir con la sonrisa en los labios.

El doctor Sabrás ha dicho que momentos antes de entrar en la agonía Durruti, se le iluminaron los ojos y frunció los labios en señal de sonrisa, para decir luego: «Me va a fallar el corazón».

El coronel Ristori, que era masón y revolucionario de los de diciembre, con Galán y García Hernández, al caer al suelo frente a lillescas, herido de muerte por una bomba, le dijo, sonriendo, el capitán Vázquez, cuando tiraba de él para resguardarle en el parapeto: «¡No seas tonto

y sálvate tú, que a mí ya me han dado lo mío!»

Sonreír en los momentos graves no es frivolidad, ni siquiera alarde de valor.

El que sonríe en tales momentos es que está en pleno goce de una función sagrada: la de poder cumplir a satisfacción con su ideas.

Y todo esto lo digo, porque ha habido un escritor de autoridad que desde las columnas de su periódico ha pedido que se escriba en el tono más grave y más serio todo lo que se refiere a la guerra.

Si a mí me alcanzara la amonestación, que no lo creo, declino tal honor.

Porque yo todas las cosas de mi vida he procurado, porque lo he sentido, hacerlo con alegría.

Soy un optimista empedernido. Con una salud a toda prueba. Una fe en la vida inagotable. Y creo en mí para creer en los demás hombres que luchan como yo.

Y río siempre que puedo. Precisamente, porque lo único serio en la vida es la risa.

Fuente vivificadora de todas las conquistas.

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Crónica local y general

llevar a buen término, si las organizaciones y partidos políticos laboran de buena fe es imprescindible que todos los militantes se tracen una línea de conducta ejemplar y aquel que no pueda despojarse de vicios y egoísmos tiene que ser retirado de la escena para que no entorpezca la tarea de los laboriosos y bien intencionados.

Urge despertar en el individuo lo que de bueno tiene y procurar que nadie desentone en esta gran epopeya de la cual somos parte interesada, tenemos la obligación de velar por los intereses colectivos señalando, si llega el caso, las inmoralidades sea quien sea el autor exponiendo a la par nuestra actuación a la vindicta pública para que se exija de nosotros lo que deseamos cumplan los demás, o sea moralidad en todos los actos y actuaciones que guarden relación con el pueblo y sus intereses.

Alayor 4137.

UN RUEGO

Me complace en hacer público mi agradecimiento a las entidades y particulares que correspondiendo a mi llamamiento «Pro Unión Radio Madrid» me han enviado su donativo, mostrando una vez más su espíritu de solidaridad hacia los que desafiando el peligro van cumpliendo su deber de tener en estrecho contacto al pueblo.

En nombre propio y en el de los camaradas de U. R. Madrid las más expresivas gracias por todo cuanto ha significado la simpatía de vuestro donativo.

LOPEZ MORILLO,
Secretario Político de la J. S. U. de Mahón.

Además, hemos recibido de los camaradas de la Juventud Socialista una relación con los nombres y cantidades de quienes correspondieron a la citada suscripción, cuya suma total es de pesetas 362'50, y que por su extensión no detallamos.

MOVILIZACION

El día 9 del actual y a las 15 horas se presentarán en el cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes a los Batallones de Reserva números 1 y 2.

El día 10, y a las 9 horas, se encontrarán estos mismos Batallones en el mencionado Cuartel de la Explanada.

EL COMITE DE GUERRA

Mahón 7 de enero de 1937.

AVISO

El comercio en general de esta ciudad previene al público que debidamente autorizados por el señor Delegado del Gobierno cerrarán la venta a la una de la tarde todos los sábados a partir del 9 del actual. Los demás días las horas de despacho serán las que rigen actualmente.

Mahón 7 de enero de 1937.

LA COMISION

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

SUBASTA

El próximo lunes día 11, a las quince horas, tendrá lugar la subasta pública, por medio de pujas a la llana, para proceder a la venta de un perro perdiguero. El acto tendrá lugar en la perrería pública de este Municipio, sita en el Arco de Poniente de este puerto.

Mahón 7 de enero de 1937.

El Presidente, A. GOMILA

TRASLADO

La Administración de Lotería número 1, de la calle Fermín Galán número 15, se ha trasladado al estanco de la misma calle.

El mejor combustible para cocinar

EL GAS

Comodidad, limpieza y economía. Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iglesias, 19.- Mahón

Parte de guerra del Frente Centro

En el sector de Aranjuez, nuestra artillería cañoneó con eficacia los pueblos de Infante y Castillejos.

En Guadarrama no se combatió limitándose las actividades a un ligero fuego de cañón y fusilería.

En el sector de Guadalajara los facciosos después de una preparación artillera atacaron nuestras posiciones siendo rechazados con vigor.

Nuestras fuerzas continuando su avance ocuparon los pueblos de Algora y Saelices, rechazando luego los contraataques enemigos.

En el frente madrileño el enemigo presionó fuertemente en el sector Pozuelo-Humera, que fué bombardeado con gran intensidad. Nuestras fuerzas resistieron heroicamente los ataques facciosos sin perder un solo palmo de terreno, conservando todas las posiciones que el enemigo pretendía ocupar.

Nuestra aviación bombardeó intensamente las posiciones facciosas de los sectores madrileños.

Parte de Marina y Aire

A las 8 y media de la mañana una de nuestras escuadrillas de bombardeo, se situó sobre las posiciones enemigas de Majalahonda, lanzando 16 bombas de cien kilos y 6 de cincuenta. Dos cazas rebeldes que se encontraban a la vista no se atrevieron a presentar batalla a nuestros aparatos.

A la una de la tarde, otra escuadrilla volvió a bombardear el sector de Majalahonda, lanzando sobre el enemigo 16 bombas de cien kilos y 8 de cincuenta. No se vio en dichos raids ningún avión enemigo.

En el aeródromo de Alcalá, a las cuatro menos cuarto, cinco cazas nuestros avistaron un Junker enemigo lanzándose en su persecución y alcanzándolo con sus certeros disparos. El avión faccioso cayó derribado en Carabanchel.

En el Sur, una escuadrilla de bombardeo lanzó buen número de bombas sobre la estación de Ronda, a la que causó daños de consideración.

Impresión del día en los frentes madrileños

El enemigo continuó durante la noche pasada su desesperado ataque para lograr abrirse paso entre nuestras filas. Desde el Puente de la Princesa hasta la Ciudad Universitaria, el enemigo atacó con gran violencia sin poder conseguir ninguno de sus objetivos a pesar del gran número de bajas que se le ocasionó. En la Casa de Campo se desplegó poca actividad limitándose los rebeldes a hostilizar nuestras líneas avanzadas con ligero paqueo.

En la Ciudad Universitaria, fueron rechazados algunos furiosos ataques del enemigo que tuvo que desistir de sus intentos ante el heroico valor de nuestros milicianos.

En la Moncloa, los ataques facciosos se prolongaron más de dos horas, entre un violentísimo fuego de artillería y ametralladora. Los rebeldes emplearon toda clase de armamentos y la derrota sufrida es la prueba concluyente de que Madrid será invulnerable.

Después de la jornada de ayer la situación ha mejorado en todos los frentes madrileños, ante los cuales se han abatido inpotentes los más recios y desesperados ataques del enemigo, que a pesar de sacrificar vidas y vidas no ha logrado amenazar la solidísima resistencia de nuestras posiciones.

Importantes avances en Aragón. Han sido conquistados varios pueblos

Barbastro.—Desde primeras horas de la mañana nuestra artillería cañoneó las lomas de Aruzcue, a pesar de la falta de visibilidad determinada por las condiciones atmosféricas.

Por la tarde cuando el enemigo, creía que se había desistido de efectuar el ataque, nuestros milicianos salieron de sus parapetos lanzándose con furia sobre los facciosos que sorprendidos ofrecieron escasa resistencia.

Los pueblos de Aruzcue y Lierza fueron conquistados y a la media hora estaban en nuestro poder las estratégicas lomas de Aruzcue, de gran valor militar.

Cayeron en nuestro poder un cañón, tres ametralladoras, numerosos fusiles, veinte mulos, varios heliógrafos y numerosas cajas de municiones y viveres.

Sobre el terreno fueron hallados 15 cadáveres enemigos, haciéndose también 16 prisioneros.

La lucha en el País Vasco

Bilbao.—En todos los sectores de los frentes vascos, se ha registrado bastante tranquilidad, solo turbada por ligeros tiroteos en las avanzadillas y algún fuego de cañón.

Continúa la ofensiva de nuestras milicias en Asturias.—Han sido conquistados Soto de Osejo, Caudovillas y Los Llanos

Continúa el victorioso avance de las fuerzas leales que operan en los frentes asturianos.

Ayer, después de un simulacro de resistencia los facciosos perdieron los pueblos de Soto de Osejo, Caudovillas y Los Llanos que cayeron en nuestras manos.

La artillería enemiga bombardeó nuestras posiciones de Buenavista próximas a Oviedo.

Continúan las desertiones en el campo enemigo. A nuestras posiciones se presentaron tres soldados portadores de respectivos cascos de acero puñtiagados de marca lo tipo alemán.

La Junta General de Seguridad

Para formar parte de la Junta General de Seguridad han sido designados los diputados Artigas Arpón por Unión Republicana y Baeza Medina por Izquierda Republicana.

Una reunión del Ayuntamiento de Madrid

Bajo la presidencia del camarada Redondo se reunió el Ayuntamiento de Madrid.

Se trató asuntos relativos al personal, como ingresos de nuevos funcionarios y jubilaciones.

Se acordó conceder el Teatro Español a la organización teatral universitaria La Marraca.

Los Ayuntamientos y Comisiones Gestoras han sido disueltos

Por un decreto, se disuelve a los Ayuntamientos y Comisiones Gestoras de todo nuestro territorio, salvo contadas excepciones. Serán sustituidos por Consejos Municipales, que tendrán todas las atribuciones de los disueltos Ayuntamientos, y que se constituirán en base de representantes de todos los partidos políticos del Frente Popular y de las organizaciones obreras.

Comutación de penas de muerte

Barcelona.—El diario oficial inserta un decreto de Justicia, conmutando por cadena perpetua varias penas de muerte dictadas por los tribunales de Gerona y Tarragona.

Revisión de una causa

Barcelona.—Ha sido ordenada la revisión de la causa por la cual fueron condenados a muerte diez y seis guardias civiles de Calaceite.

Los registros y detenciones

Barcelona.—El diario oficial inserta un decreto que dispone que en lo sucesivo solo se podrá efectuar registros y detenciones mediante una orden del Comisario de Seguridad.

DEL EXTRANJERO

Inglaterra envía notas a Alemania e Italia por el envío de voluntarios

Londres.—El Gobierno de la Gran Bretaña ha enviado sendas notas a los Gobiernos de Italia y Alemania, manifestando la inquietud que ha producido en Inglaterra el envío de voluntarios a España.

Los embajadores británicos en Roma y Berlin, han manifestado al Gobierno del Reich y al italiano, que Inglaterra desea una contestación en el plazo de ocho días.

Descontento entre los rebeldes españoles

Gibraltar.—Conócense detalles del discurso pronunciado en Ceuta por el coronel Yagüe. El cabecilla faccioso manifestó que todos deben estar en pie de guerra, pero que se ha de acabar con los emboscados y que todo el mundo debe acudir a los frentes. Parece que dichas palabras aluden a determinados jefes, caudillos de la rebelión.

Inquietud en Londres con motivo de la intervención alemana en España

La prensa londinense consigna el malestar producido por los manejos alemanes en España. Manifiesta que Francia se siente alarmada ante los continuos envíos de contingentes de tropas alemanas a España y añade que la actividad de Alemania no contribuye ciertamente a favorecer la paz de Europa.

Italia, aceptará con reservas el proyecto de control de los puertos y fronteras de España

Roma.—Se afirma que Italia aceptará en principio el proyecto del Comité de No Intervención de controlar los puertos y fronteras españoles.

La respuesta italiana estará redactada en términos parecidos en la germana. En ella Italia manifiesta que el proyecto de control debe implantarse en su totalidad, desapareciendo irregularidades y tratos de favor.

Italia se declara partidaria de impedir el envío de voluntarios a España y promete retirar sus efectivos si así lo hacen los restantes países.

Un artículo de «Le Populaire»

El diario francés «Le Populaire», trata de la cuestión de España y dice que ante los manejos de los países fascistas, Francia debe efectuar un cambio de política y defender abiertamente al Gobierno español, autorizando el envío de armas.

La respuesta alemana a la nota franco-alemana

Berlin.—Aún no ha sido entregada a los embajadores de Francia e Inglaterra, la contestación alemana a la nota franco británica. Los extremos de dicha nota son conocidos ya.

En ella el gobierno del Reich, indica que se ha de tratar globalmente el asunto de la no intervención. Niega el envío de voluntarios a España, e indica que Alemania aceptará todas las sugerencias franco-británicas, a condición que determinada potencia extranjera retire sus agentes del territorio español. En el último párrafo Alemania alude claramente a la U. R. S. S.

Méjico a favor del Gobierno legal

Méjico.—El Comité de ayuda a los antifascistas españoles pide que Méjico acuda decididamente en ayuda del Gobierno español. Si los estados europeos consienten el atropello que se verifica contra el pueblo español, Méjico, nación hermana de España, debe enviar, sus hombres, sus armas y su dinero en auxilio del proletariado español.

Trotsky a Méjico

Méjico.—Se anuncia que el día 10 del corriente llegará a Tampico, el barco que conduce al personaje comunista disidente de Moscou, León Trotsky.

COMITE EJECUTIVO DEL FRENTE POPULAR

Ofrecida por Francia hospitalidad para niños españoles de 7 a 14 años y sin dolo un alivio el poder colocar a los pequeños en las condiciones de paz y afecto que nos ofrece este país amigo, brindamos a las familias que quieran hacerlo la oportunidad de poder enviar sus hijos a nuestra vecina nación donde, no cabe duda, estarán bien atendidos, perfectamente vigilados y asistidos por Delegados del Consejo Nacional de Asistencia Social.

Convenzánonos de que en estos momentos es una paradoja el excusarse en el amor filial para oponerse a esta separación transitoria que beneficia moral y materialmente a los hijos.

Las personas interesadas en ello pueden pasar por las oficinas de este Comité Comercio 8 (Izquierda Republicana) donde se les facilitará boletines de suscripción.

UNA INJUSTICIA

Con motivo de la «Semana del Niño» hemos tenido ocasión de visitar uno de estos días la Casa de Asistencia Social, donde encuentran hogar un número considerable de criaturas.

Hablando con el compañero Director de dicho establecimiento benéfico, éste nos enteró de que se encontraban allí tres niños que por haber cometido cierta falta—que no es del caso enumerar—se les había impuesto un correctivo consistente en permanecer quince días en la citada Casa.

Nos acercamos a los tres pequeños, los cuales, después de arrepentirse de su mala acción, protestaron ante nosotros de que otro compañero suyo, complicado también en el acto que produjo la citada corrección, no se le hubiese recluido allí.

Indagando luego lo que pudiera haber de cierto en aquellas infantiles manifestaciones, comprobamos que en efecto eran veraces. Al cuarto muchacho, hijo de un funcionario del Juzgado Municipal, no se le impuso el mismo castigo que a los otros tres, pues quedó recluido en su propia casa.

Es incomprensible que aún hoy se produzcan estos tratos de favor. No discutiremos el acierto o eficacia del correctivo aplicado a los tres primeros, pero sí hemos de manifestar que lo hecho en este caso no es justo ni ejemplar.

LOTERIA

Catalina Salom, expendedora de las papeletas de Lotería número 16 478, correspondiente al sorteo de 11 de Mayo del pasado año, comunica a quienes hubiesen jugado en dicho número, que les será devuelto el importe de la papeleta mediante la presentación de la misma.

Domicilio: Cuesta Iglesia, 6.-Alayor.

SERVICIO DE SOCORRO DE LA CRUZ ROJA

El sargento de infantería Jaime Ferrer al recibir noticias satisfactorias de su madre por conducto del; Comité Local, ha hecho un donativo de diez pesetas y Bernardino Coll Cardona otro de cinco pesetas por noticias recibidas de su hijo. El Comité Local de la Cruz Roja, por conducto de la prensa diaria, da las gracias a los donantes.

COMITE EJECUTIVO DEL FRENTE POPULAR DE MAHÓN

Habiendo realizado gestiones este Comité para evacuar de Mallorca las mujeres y niños naturales de esta isla, que así lo deseen.

Se pone en conocimiento de todos los familiares interesados en ello, pasen por las oficinas de este Comité (Comercio 8) donde se podrá hacer presente cuantos detalles sean necesarios para mejor identificación, encargándose luego el Comité de comunicarlo al Comité Internacional de la Cruz Roja, quien cuidará de ver si es posible llevarlo a efecto.

TINTORERIA

CARMELO CARRERAS

LAVADOS Y PLANCHADOS EN SECO EN LA CALLE DE HANNOVER, 26. MAHÓN

Tipografía Mahonesa. Fermín Galán 41